

En sexta plana:  
**Detención en Madrid de una banda de apaches**

**EL PROBLEMA DE LAS CORTES**

Se atribuye al Sr. Cambó la declaración de que, antes del día 15 del mes corriente, serán disueltas las Cortes. Bueno sería que esa noticia la hubiese dado el presidente del Consejo, porque, así, quedaría mejor parada su autoridad, y porque, resueltamente, se habría puesto término a este período de vacilaciones y desorientación en que vivimos.

Hemos de escribir, pues, bajo la hipótesis de que el Gobierno continúa sin decidirse en una cuestión capital y urgente, precisamente en la única cuestión que él está llamado a resolver de plano. Para nosotros, y creemos que para toda la opinión sana, de la cual excluímos, naturalmente, a políticos y periodistas que han hecho del acta cuera un derecho inalienable, el más grave problema político de España en los momentos actuales consiste en que las Cortes viejas no deben reunirse, y en que no se puede vivir sin Parlamento más tiempo que el estrictamente necesario para convocarle y reunirle.

Las Cortes que aún existen, ya lo decíamos hace dos días, están incapacitadas para legislar. Hechura de la política deterrada en primer de junio, tienen bien probadas su desmoralización y su ineffectividad; y a ese vicio original suman el desprestigio irremediable en que las hizo caer su absurda pasividad en el histórico verano pasado. Porque la aspiración general del país está en el programa de la Asamblea de parlamentarios, Asamblea que constituyó una minoría, si quiera fuese muy selecta, del Parlamento vigente. Los que, por bajo cálculo, por incomprensión, por torpeza o por divorcio con el país, permanecieron indiferentes o embocados cuando España les requería—y constituyeron la gran mayoría de las actuales Cortes—están condenados al mismo apartamiento de la gobernanación que los partidos de donde proceden.

**DE LAS JUNTAS MILITARES**

**EL MINISTRO NO QUIERE QUE SE HABLE DE ELLAS**

Nota oficial: «El ministro de la Guerra se considera en el caso de llamar nuevamente la atención de la Prensa, sobre las noticias militares que en algunos periódicos se publicaban, referentes a acuerdos de Juntas y actividades de las clases de tropa. Repetidamente ha invocado el patriotismo para rogar que no se traten esos temas en la forma en que se viene haciendo, porque afectan a la disciplina militar y no es posible consentir que sistemáticamente se hagan campañas que puedan perjudicar. Cuanto se ha publicado en estos últimos días sobre esos asuntos es completamente inexacto, y de una manera rotunda lo niega el ministro. Si a pesar del ruego insisten en esas campañas, seguro de que el Ejército tomará las medidas que le parezcan oportunas para que no se haga objeto de ataques más o menos encubiertos, hará lo que las leyes permitan, para que se deje aparte, en las luchas que mantenga la perturbación en la vida pública española, a lo que ha de ser y siempre firme sostén de la Patria y de la Monarquía, y garantiza

**EN FRANCIA**

**El racionamiento del pan**

PARIS 4 (9 n.). La resolución del Sr. Borel, ministro de Agricultura y Aprovisionamiento, fijando la ración de pan y estableciendo una carta, ha sido firmada esta mañana en el Consejo de ministros. La ración de pan concedida a cada consumidor, según su edad y condición social, ha sido fijada: primero, para los trabajadores de oficios manuales y personas que dispongan de recursos muy modestos, 400 gramos para los hombres y 300 para las mujeres; segundo, para los trabajadores en pequeños oficios y personas que dispongan de recursos modestos, 400 para los hombres y 300 para las mujeres; tercero, para todo consumidor que no esté comprendido en ninguno de los dos casos anteriores, 500 para los hombres, 350 para las mujeres y 200 para los niños de menos de diez y seis años. (Radio).

**CONSEJO DE MINISTROS**

PARIS 4 (9 n.). Los ministros se han reunido esta mañana en el Eliseo, bajo la presidencia de Poincaré.

**Una nota sobre la conferencia interaliada**

**SE CREA UN COMITÉ NAVAL SUPREMO**

PARIS 4 (9 n.). Se ha comunicado la siguiente nota: «El ministro de Negocios Extranjeros ha dado cuenta al Consejo de ministros, reunido esta mañana en el Eliseo, de los resultados de la Conferencia de los aliados. Como podrá comprarse por la lectura de las comunicaciones hechas por los presidentes de cada una de las Comisiones de la Conferencia de los aliados, esta reunión, a la cual asistían por primera vez delegados de los países que toman parte con nosotros en la guerra, ha sido de gran importancia. Esta Conferencia ha permitido asegurar prácticamente la unidad de acción económica, financiera y militar. Se han realizado acuerdos sobre la base de una unión completa y de una estrecha solidaridad entre los aliados para la solución de los asuntos que exigen su concurso común en la guerra. Las necesidades financieras de cada uno de ellos, las necesidades de sus armamentos y de sus transportes y aprovisionamiento, han sido objeto de profundos estudios y de resoluciones que les garantizan plena satisfacción. Se ha decidido la creación de un Comité naval supremo interaliado.

Desde el punto de vista militar, la unión de acción se ha puesto en vías de segura realización por el Estado Mayor interaliado que está trabajando, según un programa establecido en la orden del día sobre estos asuntos.

Desde el punto de vista diplomático, ha resultado un completo acuerdo de las conferencias que han celebrado los representantes de las potencias sobre los asuntos que tienen que arreglar conjuntamente para asegurar la victoria de los aliados.

Los Gobiernos que han tomado parte en la Conferencia de París publicarán próximamente—tal vez mañana—un comunicado reuniendo los resultados obtenidos por las Comisiones entre las cuales han estado distribuidos los estudios de las cuestiones técnicas. Esta publicación se hará simultáneamente en las diversas capitales. (Radio).

**LOS PARTIDOS POLÍTICOS**

**¿PRÓXIMA FUSIÓN DE DATISTAS Y MAURISTAS?**

Desde hace días se viene hablando de los círculos políticos y en la Prensa del propósito del jefe del partido conservador, Sr. Dato, de celebrar un acto político al que concurrían sus correligionarios de Madrid y provincias para definir su actitud y la del partido que concierne.

Coincidieron las opiniones de los dos comentaristas en que en esta reunión, el Sr. Dato haría historia de cuanto sucedió en los cuatro meses que el partido conservador ocupó el Poder, causas de su caída y examen del actual momento político; pero discreparon en cuanto a la finalidad de la convocatoria de esa reunión.

Para unos, se trataba del licenciamiento de las huestes, y despedida de ellas, el Sr. Dato se retiraría de la política y buscaría alivio para sus amarguras y la reconstrucción de su salud fuera de España; en Suiza.

Creían otros que reunía a sus amigos políticos para pedirles su apoyo; y amparado en esta fuerza, hacer oír su voz ante el país para que se supiera en todas partes que el Sr. Dato no podía abandonar el país, que él no pudo obtener, era entregado al actual Gobierno que, a su juicio, carece de arraigo en la opinión, todas o la mayor parte de las fuerzas conservadoras de España se aprestarían a la lucha en la contienda electoral y proseguirían su campaña de oposición hasta derribar al Gobierno.

Afirmaban otros—y en este sector de opinantes figuran los conservadores—que el Sr. Dato siente cada vez más arraigada su fe demócrata y más firme su entusiasmo monárquico.

Para éstos ni hay las escisiones de que se habla en la fracción liberal-conservadora, ni el Sr. Dato siente desalentado ni ha pensado por el momento, abandonar la esfera del partido.

Como se trata de un asunto de profunda actualidad y de trascendencia para la política española, hemos hecho cuanto nos ha sido posible para averiguar lo que hay de cierto respecto a la reorganización o disolución del partido conservador y transmitir nuestras impresiones al público.

Declaramos que, a nuestro juicio, y creemos no estar equivocados—son contadísimas las personas que están en el secreto de lo que ocurre en el partido conservador y de la actitud y resolución que adoptará el Sr. Dato.

Y en efecto: personas de significación dentro del partido nos confesaban en días anteriores que la situación en que quedó el partido conservador con motivo de la última crisis es delicadísima.

Se lamentaban de que aquella numerosa e importantísima parte de la opinión pública que aplaudía durante los sucesos de agosto la conducta seguida por el Gobierno y que, si de algo lo censuraban era de no haber extremado la represión, se inhibieran y acobardaban a los pocos días.

Eso demuestra—que España, desgraciadamente, como dijo Silvela, no tiene pulso y que, por mucho amor que tengamos a nuestro país nadie debe sentir estímulos para gobernarlo, puesto que se expone a que le destrozan y crucifiquen sin que se manifiesta protesta de aquellos que le aplaudían y le ensalzaban. Repetimos—declaran—que nuestra situación es difícil; pero ignoramos aún la resolución que adoptará el jefe.

**LOS "SOVIETS" EN ESPAÑA**

Ese mismo epigrafe puso, en esos días há, cierto periódico paense—creo recordar que era *La Mattin*—al telegrama madrileño en que se le daba noticia de la constitución de una de las Juntas de Defensa que ahora existen en nuestro país a la vuelta de cada esquina, y aun al revuelo de cada capote, como dicen los taurófilos.

Al diario francés le parece, por lo visto, una novedad española, pero traducción del ruso, esa de las Juntas de Defensa que por aquí se constituyen dondequiera a ímpetu y semper parva. En las que el Sr. Borel, ministro de Negocios Extranjeros, con Benito Marqués, en quien una evidentes de mi particular admiración y aprecio—la veterana Madame de la Pilogue—contempla y señala la reencarnación del mismísimo Oliverio Cromwell, reformador de Inglaterra y Protector de su República en el siglo XVII.

Prescindiendo por ahora de este primer modelo y dechado de nuestras novísimas Juntas de Defensa, el aludido periódico de París se equivocaba lastimosamente al suponer que son una imitación, adaptación, traducción, remedo o plagio de los «Soviets» que tanto gusto están dando ahora en la escena moscovita.

¡No hay nada de eso! Aquí, gracias a Dios, somos muy originales, muy castizos y muy nuestros, fuera de lo que se discute (cuando por casualidad se discute algo), fuera de lo que se habla, de lo que se ve, de lo que se oye, y de lo que se canta, baila y representa en los teatros.

Los «Soviets» propiamente dichos—claro es que los «Soviets» a la española—son en esta tierra de garbanos y caciques tan viejos como la sopa boba y las sopas de ajo.

¿Cómo han de ser las modernas Juntas de Defensa remedo hispánico de los «Soviets» rusos, si cabalmente van, o al menos deben ir, contra los inveterados «Soviets» que hacen a su antojo mangas y capirotes de todo aquello que aún dá alguna esencia y alguna apariencia de vida al desmembrado y estroñado cuerpo de la Madre Patria?

Un «Soviet» a la española, de lo que nos queda a los formados honrados por el bolchevismo, es cualquier término de tal o cual el que se imponga como desnocepuerto político. Don Gil de las Manos Pueras improvisa gobernadores, magistrados, alcaldes, diputados y senadores para efectuar el reparto del procomún con más desahogo del que ahora puedan permitirse en Rusia los «Soviets» a la última moda de la plebe... y de la cortosiva influencia tedesca.

Ese «Soviet» está estrechamente entrelazado con los que a su vez tienen formados y distribuidos por todas las ciudades, villas, lugarejos y villorrios los caciquillos y cacichuchos que hacen de España un confuso y mal oliente amasijo de cuadrillas para hacer «oficialmente» en poblado lo que antaño hacían en despoblado los «Soviets» trashumantes de Diego Corrientes y José María el Tempranillo.

¿Qué es sino un «Soviet» con todas sus toscas y disolventes concupiscencias la botética de Villamorral de Abajo, donde un profesor de gramática parda explota por su cuenta y enseña a sus secuaces el arte de manejar al pueblo, chuparle la sangre y servir a los otros «Soviets» que funcionan en la capital de la provincia y en la capital de la nación?

Sea usted funcionario probo, administrador honrado, profesor independiente, productor inteligente, trabajador constante, ciudadano con dos adarmes siquiera de dignidad y libertad. Está usted perdido si no se somete al «Soviet» que por clasificación le corresponda.

«Soviets» son, y mucho más perturbadores, mucho más asquéricos, mucho más voraces que los rusos, esas familias que aquí han recibido el nombre de tentaculares, entre cuyas colas y ventosas de pulpo se extendió y parece la gran familia española.

«Soviets» de oligarcas y politicastros, «Soviets» de logreros y mercachifles, «Soviets» de buscavidas y buscarruines, «Soviets» de mercenarios entregados al mejor postor, sea de casa, sea de fuera, son los que corrompen y esterilizan el fecundo solar ibérico.

Contra esos «Soviets» indígenas—en cuya comparación parecen nobles y honrados los ilusos y quimericos «Soviets» de la Rusia actual—van precisamente, o al menos deben ir, esas Juntas de Defensa que ahora brotan por doquier y que al precipitado diario parisense le han hecho intitular su telegrama de Madrid: «*Los Soviets en España.*»

Los auténticos, oh apreciable colega transparentico, son muy viejos en España, y tan dañinos como viejos. Si no concluyen con ellos estos otros «Soviets» a la moderna usanza y no hacen más que oponer unos grupos de oligarcas a otros grupos de tiranía y apetitos desordenados, no habremos he-

**LAS IMPORTACIONES**

**Los Estados Unidos no envían algodón a España**

BARCELONA 4 (3 t.).—Ayer se recibió un cablegrama de los Estados Unidos, firmado por una importante casa exportadora, en el que se dice que el Gobierno norteamericano prohibe terminantemente la exportación de algodón en rama para España, en tanto que nuestro Gobierno no acceda a las peticiones que tiene formuladas el americano.

Hoy ha tenido plena confirmación la noticia, y se han recibido distintos cables anunciando que quedan en suspenso todas las peticiones de algodón que se habían solicitado en los últimos días.

La noticia ha producido enorme sensación. La Cámara de la Industria ha acordado celebrar, para las siete de esta tarde, una reunión de hiladores de algodón, en la que se tomarán importantes acuerdos.

**SE REDUCE EL TRABAJO**

BARCELONA 5 (0,45 m.).—Se asegura que han reducido sus trabajos por falta de algodón dos o tres establecimientos fabriles de Mañana y se teme que sigan su ejemplo otros establecimientos de Cataluña.

**UNA REUNION**

BARCELONA 5 (0,45 m.).—A última hora de la tarde de ayer se celebró una Asamblea en el local de la Cámara de la Industria, para tratar del nuevo conflicto planteado con motivo de la orden del Gobierno de los Estados Unidos no concediendo permiso para exportar a España algodón en rama. A la reunión han asistido representantes de los tejedores, hiladores y de todas las industrias relacionadas con este ramo. Han reconocido la gravedad del problema cambiando impresiones acerca del mismo. Seguramente se convocará a una reunión más numerosa de los elementos algodotoneros para tratar del asunto y tomar acuerdos definitivos.

A la salida, los reunidos se mostraron muy reservados. No obstante se tiene por seguro que el espíritu de los asambleístas es apoyar al Gobierno en las negociaciones que éste sigue con los países extranjeros, relacionadas con la exportación de algodón en rama a España.

Las noticias precedentes entraban tan a la gravedad, que hemos creído necesario interrogar a algunas personas conocedoras de la importancia que el conflicto puede alcanzar.

El Sr. Cambó negóse a dar opinión alguna. El ministro de Hacienda limitóse a manifestar que, oficialmente, no había conflicto, agregando que, caso de que éste llegara, no tendría las graves consecuencias que se suponen.

Sospechando que acaso estos optimismos del ministro pudieran obedecer a razones no conocidas de nosotros, damos expresos, hicimos nuevas gestiones, y he aquí lo que nos dijo el Sr. Borrián y Musitu, amparado con algunos grandes fabricantes de Cataluña:

«—Es esta una cuestión muy delicada. Cierzo que hay algunas dificultades, más extrañales que otras, desde hace algún tiempo para la importación de algodón de los Estados Unidos; pero no es menos cierta y acuciosamente en Barcelona hay un fuerte «stock» de algodón, y que a los tenedores de este «stock», procediendo de una manera poco patriótica en las presentes circunstancias, les conviene dar a esas dificultades unas proporciones que, seguramente, carecen de fundamento para justificar un alza inusitada en la venta de los millares de balas de algodón que guardan en sus almacenes. Esto merece que la Prensa recoja la noticia con mucho cuidado.

Los fabricantes catalanes se hallan preparados, no para resolver totalmente el conflicto, cosa difícil, pero sí para tenerlo en la medida de lo posible. Y con este objeto se están estudiando diversas medidas que se pondrán en práctica en un plazo inmediato.

Preguntado el Sr. Borrián y Musitu qué medidas sean esas, dijo:

«—Lo más que saldrá de Herrera para entrar en Carbonera.

Y para semejante viaje no hacen falta alforjas a este pacienzudo Juan Español que ha aguantado tantos años aquellos «Soviets» que se llamaban la tertulia de Sagasta, los «chocolates» de Romero Robledo en Gobernación, los trascillos de la marquesa de Picos Pardos y las zahuradas del cacique Pantorrillas.

**La paz con anexiones**

**Una petición del partido "Patria alemana"**

BERNA 4 (9 n.). El «Berliner Tageblatt» dice que el partido «Patria alemana» ha dirigido al Reichstag una petición redactada en los términos siguientes:

«La resolución de paz aprobada por el Reichstag en 19 de junio de 1917, debe ser considerada como añeja, en vista de los acontecimientos.

El Reichstag deberá manifestar una voluntad inequívoca en obtener una paz que asegure a satisfacción las necesidades vitales de Alemania. (Fabra.)

**EN ITALIA**

**Una suscripción para los huérfanos por la guerra**

YAN SUSCRITOS DOCE MILLONES ROMA 4 (10 n.). Con el fin de favorecer a los huérfanos por la guerra, los industriales más importantes de Italia han constituido de nuevo una Federación nacional industrial, entre cuyos primeros resulta suscriptores se han recogido 12 millones de liras. (Radio).

**Las acusaciones de Flessener**

En su totalidad no puede expresarse, pero hay algo de un acuerdo de los fabricantes, en virtud del cual un número determinado de fábricas parará un día a la semana y se estudiará la manera de que los otros, en ese día, no pierdan la totalidad de sus jornales. Todo esto, como usted puede observar, indica que el conflicto se espera, pero nunca será en la medida que podría surgir si no se estuviera estudiando proyectos adecuados para resolverlo desde un punto de vista sereno y altamente patriótico. Los Estados Unidos es cierto que necesitan, o al menos así lo dicen, toda su producción para atender a sus servicios; pero no sería tan insensato el conflicto en lo que respecta a España. Algo más de esto podría decirse, pero ya le digo que es un asunto sumamente delicado.

Para dar una idea a nuestros lectores de la enorme importancia que para España podría tener este conflicto, basta decir que en todas las áreas que en aquella región trabajan, en el 100 por ciento, cuando menos, pertenecen a empresarios más o menos relacionados con el algodón.

El probo de éstos equivaldría, por consiguiente, a una huelga forzosa de esta totalidad de los obreros catalanes. Derivación de esto sería también la paralización, en gran parte, del tráfico del puerto.

El conflicto tendría también derivaciones en otras provincias y regiones españolas en las que existen industrias relacionadas con el algodón, aunque éstas, por no predominar, como en Cataluña, la fabricación de hilados y tejidos, no produjeran el puro los trastornos generales que, seguramente, se dejarían sentir en la región catalana.

**La intervención alemana en la insurrección irlandesa**

«DOCUMENTO DE INFAMIA» BERNA 4 (9 n.). Según el «Tagesbote Bundschau» el documento secreto del cual nos damos lectura en la Cámara sigue el socialista Flessener, no otro que el acuerdo firmado entre el Sr. Roger Casement y M. Zimmermann, encargado a preparar una insurrección en Irlanda y organizar para ello una brigada irlandesa, entre los prisioneros de guerra en poder de Alemania.

Esta convención fue publicada por el «Volkrecht», periódico socialista de Zurich el 3 de noviembre, bre último, con el título «Documento de infamia». (Fabra.)

**La neutralidad de los reinos escandinavos**

**NORUEGA ESTA FIRME EN SU AQ. TITUD**

NAUEN 4 (9 n.). El presidente del Consejo de ministros de Noruega, Knudsen, ha manifestado, en una entrevista con el corresponsal de un periódico de Copenhague, que Suecia, Noruega y Dinamarca están de acuerdo firmemente para el mantenimiento de la neutralidad.

Añadió que los rumores de que Noruega pudiera vacilar son imprecisos; pues, en realidad, todo el pueblo noruego estaba unánimemente por la paz y la política de neutralidad.

Respecto a la situación económica de los países escandinavos, manifestó Knudsen: «Con una ayuda mutua, podrían Dinamarca, Suecia y Noruega salir adelante, bien seguramente, caso de que no llegara a efecto un acuerdo con la Entente sobre la importación.»